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Résumé

Pour répondre aux besoins de plus en plus pressants des consommateurs pour des produits naturels moins
nocifs pour la santé, les ingrédients naturels sont omnipresents dans les formulations et leur intérét ne cesse
de croitre. L’objectif de notre travail consiste en la formulation d’une émulsion a base d’un produit naturel.
Plusieurs tests biologiques, sur des composés naturels, in vitro ont été effectués pour justifier le choix de
la formulation. Les résultats ont montré que le goudron végétal est une substance naturelle qui posséde
toutes les propriétés nécessaires pour formuler une émulsion qui réduit les symptomes de psoriasis
(antioxydant puissant, antibactérien et antifongique). L’optimisation de la formulation est entreprise en
utilisant le plan de Box-Behnken, afin de déterminer les conditions optimales pour un taux de séparation
minimal 16.6% (le ratio de la phase huileuse de 30%, une concentration de Spam 80 de 58% et une
concentration de Tween 80 de 42%.). L’émulsion préparée est conforme en termes de pH, viscosité, type
d’émulsion et homogénéité. Cette émulsion offre un du potentiel d'application dans le traitement du
psoriasis.

Mots clés : Goudron végétal, antioxydant, antibactérien, antifongique, Box Behnken, émulsion.

Abstract

To satisfy consumers' increasingly pressing need for natural products that are less harmful to
health, and their interest is growing all the time. The aim of our work is to formulate an emulsion based on
a natural product. Several in vitro biological tests on natural compounds were carried out to justify the
choice of formulation. The results showed that plant tar is a natural substance that has all the properties
needed to formulate an emulsion that reduces the symptoms of psoriasis (powerful antioxidant,
antibacterial and antifungal). The formulation optimisation is undertaken using the Box-Behnken design,
to determine the optimum conditions for a minimum separation rate of 16.6% (oil phase ratio of 30%,
Spam 80 concentration of 58% and Tween 80 concentration of 42%). The prepared emulsion complies in
terms of pH, viscosity, emulsion type and homogeneity. This emulsion has potential application in the
treatment of psoriasis.

Keywords: Plant tar, antioxidant, antibacterial, antifungal, Box Behnken, emulsion.
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